

# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

## A la nuestra

Ha terminado la borrascosa lucha electoral. De ella tan solo queda el rescaldo de las pasiones y los comentarios á que han dado lugar las coacciones y chanchullos descaradamente llevados á cabo para satisfacer elevadas conveniencias particulares.

La opinión pública, fijándose tan solo en la aparatosa victoria alcanzada por los monárquicos, cree erróneamente que éstos han cimentado su carcomida situación con solo un puñado de actas más, escamoteadas á los republicanos.

Ni es tal, ni es posible creer tan siquiera que unas instituciones se salven tan solo por un triunfo electoral obtenido en esas asquerosas condiciones.

El régimen sigue tambaleándose sobre su propia obra, con verdadero peligro de su propia vida. Para nada le sirven esas Cortes compuestas de corcones que á nombre de su amor á la monarquía corroen sin disimulo alguno el pedestal que las sostiene, cual es el presupuesto de ingresos con el de gastos visibles é invisibles.

Necesita hombres desinteresados, y solo dispone de las insaciables sanguijuelas. Y con tales merodeadores, no solo no se salva una monarquía, sino que se derrumba también una República por poderosa que sea.

De modo, que los castillos forjados tras las elecciones generales, no llegan al límite de simple fantasmilla que se desvaneció al soplo de la primera sesión, y radió ilusiones del triunfo!

Muy al contrario es lo que ocurre al partido republicano, hablando con sinceridad.

Como es en principios el anverso de la monarquía, lo es también en los efectos de las contiendas electorales.

A aquélla le será conveniente, aunque no disponga de opinión, tener actas, y con ellas diputados; al ejército republicano le es igual tener cuatro como ciento en el Parlamento. Lo que le importa es arrastrar tras sí con el convencimiento de la bondad de sus doctrinas á las masas, y esas, por propio impulso, van engrosando sus filas para acumular energías que de utilidad práctica hoy ya, deteniendo con su amenaza los mayores excesos de los monárquicos, han de derrumbar mañana el armatoste de las contemporáneas inmundicias.

No es igual que aquellos quieran graduar ó gradúen las fuerzas republicanas por el número de diputados. Lo que es en sí una realidad, nadie puede negarlo, y las últimas elecciones han demostrado que es inmenso el paso que ejerce en la balanza política nuestro partido.

Estamos subiendo, pero no apoyándonos en falso. El paso seguro y la voluntad de hierro que nos caracteriza, nos conducirán al pináculo de nuestras aspiraciones, quieran ó no esos que forman del Congreso una como cloaca nacional.

Que salimos con la nuestra, ó no, de tener algunos representantes más en el Parlamento; esto es lo de menos. Ojalá que, aun saliendo derrotados, se repitieran semestralmente los períodos electorales; ellos nos arrastran impetuosamente á la propaganda; ellos hacen que nuestra voz retumbe lo mismo en la planicie que en la alta montaña, llevando á todas partes el credo republicano, y nos conduce al corazón del caciquismo para herirle de frente con nuestras enseñanzas.

Triunfantes ó derrotados, lejos de hacerse ellos un bien, nos dan armas para combatir con seguridad de triunfo real, más ó menos pronto. Y si en la pelea

se vigoriza el cuerpo, ¿por qué no hemos de agradecer la lucha política, si fortalece el espíritu público llevándolo herculeante hacia el campo de la República?

Hé ahí, pues, la verdad de nuestras creencias de que no hemos salido derrotados, sino vencedores. Claro está también que las barrabasadas llevadas al escándalo son un dardo más clavado sobre el cuerpo, ya herido, del régimen.

Convénzense los detractores del sufragio, que continúan en el error eterno de que la restauración solo puede subsistir con una mayoría de *padres* en la cámara popular, que esta creencia les ha de precipitar en el abismo. Lo único que sostiene las instituciones y las vigoriza, es el pueblo, y el pueblo no está con ellas, sino con la idea redentora que nosotros veneramos.

Han terminado las elecciones, puesto que así lo decreta la compañía de explotación nacional. Ahora, á elaborar y á obrar, para demostrarles que, con elecciones ó sin ellas, con diputados y sin tenerlos, nosotros estamos firmes en la brecha. Esas elecciones, como todas, no son sino un pasatiempo en el fragor de la pelea que desde tantos años tienen entablada los monárquicos y los republicanos.

## La lucha legal y la República

Con frecuencia se dice por algunos republicanos, que siendo imposible traer la República por la lucha legal, es inútil ir á ella.

Nada más erróneo que esta aseveración; la lucha legal no traerá en efecto la República, pero prepara su instauración, porque ayudará á contarnos y por que por vencernos en esta lucha, el régimen actual se desacredita cada día más.

Lo ocurrido en Madrid y en los 120 distritos por donde han luchado los republicanos, hace más prosélitos que la más activa propaganda; toda conciencia honrada siente indignación ante las violencias y atropellos de las llamadas gentes de orden; de esta gente que se denomina conservadora y que resulta más destructora que las plagas de Egipto.

El que se precia de ser hombre libre y ve que al exigir en los Colegios que la ley se cumpla, le contestan con el *maüsser*, por poca virilidad que tenga, odia al régimen que así procede y defiende á los que solo pedimos honradez y legalidad.

El pueblo, que tiene conciencia de tener fuerzas para llevar concejales que intervengan en la gestión municipal y se convence que por trapacerías é injusticias impiden su triunfo, adquiere la convicción, de que los monárquicos quieren estar solos para sus gatupeos é inmundicias y acude á engrosar las fuerzas republicanas, como única esperanza de regeneración.

No hay mayor auxiliar para traer la República, que la lucha legal, pues aun cuando repetimos, por ésta no triunfarán nuestros ideales, contribuirá á reorganizar nuestras fuerzas, y conociéndonos todos, cada uno podrá en su día contribuir á la felicidad de la Patria.

Por eso no cesamos de insistir en nuestro ruego á todos los pueblos, de acudir á las urnas en las próximas elecciones de concejales, y de ellas, no lo duden nuestros amigos, saldremos con más fuerzas.

Pero hay que luchar con fé y entusiasmo, hay que tener la decisión de hombres honrados y viriles, hay que ir decidido á cumplir y hacer cumplirla, no solo á nuestros contrincantes, sino á las mismas autoridades que debieran

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragio, y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja. Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

— 239 —

del trineo, todo blanco, la cabeza doblada sobre el pecho, las narices llenas de hielo, los ojos vidriosos y llenos de lágrimas heladas. Tanto había enflaquecido esta noche, que solo le quedaban los huesos y la piel.

Vassili Andreitch, estaba rígido, y le levantaron de sobre Nikita, sin que sus piernas perdieran la posición que tenían. Los ojos de buitres, la boca abierta, bajo su bigote lleno de nieve.

Pero Nikita respiraba aún.

Cuando le levantaron, estaba poseído de que estaba muerto, y que lo que estaba ocurriendo, no era de este modo, sino del otro.

Pero cuando oyó los gritos de los mujiks que le quitaban la nieve y le apartaban del cuerpo de Vassili Andreitch, se extrañó de oír gritar así á los mujiks en el otro mundo.

ser las primeras en sostener la legalidad.

Si así lo hacemos, no duden los republicanos, que obtendremos el triunfo y daremos el primer paso para implantar la República.

## LA ELECCION

(CUENTO)

Gontran de Brual sintió el deseo de casarse desde el momento en que se vió en posesión de la herencia paterna.

En Trouville, durante la temporada veraniega, se hizo presentar en casa de los Charvolant, antiguos comerciantes de París que tenían dos preciosas hijas: Luisa, de veinte años, y Magdalena de veintinueve.

Al principio, Gontran dividió su galantería entre las dos hermanas, que miraban con muy buenos ojos al galán.

Al fin decidióse éste por Magdalena, en la imposibilidad de hacer á un mismo tiempo la corte á las dos.

Luisa sofocó sus sentimientos y todo cuanto podía constituir una competencia contra su hermana.

Sin embargo, acompañaba á Gontran y á Magdalena en sus paseos, permaneciendo siempre á cierta distancia de la enamorada pareja.

Un día Gontran se sintió ligeramente indispuerto; pero ocultó su malestar y acudió al paseo de costumbre.

Al borde de un camino hallábase un niño dormido bajo un árbol.

—¡Ah!—exclamó Magdalena.—Deme usted, Gontran, mi album y mi lápiz!

Durante una hora dibujando al lado de su novio.

—Ven, Luisa—dijo después—ven á ver mi obra.

Luisa elogió el dibujo, y contemplando al niño, quitó unos vidrios rotos que estaban junto á la criatura y con los cuales hubiera podido hacerse daño al levantarse.

Durante una hora, ni Gontran ni Magdalena habían visto el peligro.

La salud de Gontran se agravó hasta el punto de que el joven se vió precisado á regresar á París.

Al verse solo, reflexionó.

—Magdalena—se preguntó—sería capaz de prodigarme los cuidados y atenciones que tanto necesito?

Al mismo tiempo, reconoció que Luisa era mucho mejor que su hermana en materia de sentimiento. Magdalena era mujer egoísta.

Gontran recordó el incidente del niño y de los vidrios rotos.

—Me parece dijo para sí—que iba á cometer una tontería. No es Magdalena la esposa que me conviene. Luisa tiene mucha más nobleza de alma. Decididamente, no me casaré, pues no me es posible sustituir con su hermana á la mujer á quien he dado palabra de matrimonio.

Gontran escaseó y enfrió sus cartas, hasta que al fin cesó en absoluto la correspondencia.

Había terminado la temporada veraniega y todos los ausentes habían regresado á París.

Una mañana, el ama de llaves de Gontran anunció á éste que tenía una visita, que á los pocos momentos fué introducida en la habitación donde el joven se encontraba.

—Luisa!—exclamó Gontran profundamente emocionado.

Sentáronse á gran distancia el uno del otro y durante breves momentos permanecieron silenciosos.

—Al fin tomó la palabra Luisa.

—Ya puede usted suponer—dijo—que vengo á hablarle de mi hermana. He querido dar este paso en secreto porque nada me arredra en tratándose de la felicidad de Magdalena. Vengo en busca de una explicación. Ha renunciado usted á sus proyectos matrimoniales?

Gontran no contestó, limitándose á bajar la cabeza.

—He creído—prosiguió Luisa—que existe entre ustedes algún desacuerdo que es preciso conjurar á toda costa. Si aún estamos á tiempo, permítame usted que abogue por mi hermana, cuyos méritos y cuyo cariño ha olvidado usted al parecer. Magdalena está afectadísima y no piensa más que en usted.

—Lo siento mucho, Luisa—contestó Gontran—pero he cambiado de opinión.

—Ha sido desbancada mi hermana por otra mujer de más valía que ella?

—Sí.

—No es posible.

—Le digo y usted que sí. Amo á otra mujer que la supera en bondad y en sentimiento.

El efecto de estas palabras fué contundente. Luisa quedó desarmada ante aquel argumento decisivo.

—Contra el motivo que usted alega—exclamó—no hay nada que objetar.

Gontran se levantó y dijo:

—Usted misma lo confiesa. A pesar del afecto que le inspira su hermana, no le es posible insistir en su tema. No hay manera de imponer condiciones á los afectos del alma.

—Soy de la misma opinión... y me retiro.

—Deténgase usted un momento y dígame si aprueba mi determinación.

—Puesto que prefiere usted á otra...

—Y ahora voy á pedirle á usted un favor. Deseo que me dé usted su parecer acerca de mi elección...

—Le doy á usted las gracias por la confianza que me dispensa; pero me es absolutamente imposible acceder á su ruego.

—Voy á enseñarle á usted el retrato de la mujer á quien adoro.

—Y qué importancia atribuye usted á mi impresión personal?

Gontran no contestó y descolgó de la pared un espejo de mano, que entregó á Luisa.

—Es una preciosidad!—exclamó con voz temblorosa.—Tomo que me diga usted que no me ama!

Luisa contempló su propia imagen y dejó caer al suelo el espejo.

Esbozó después el ademán de una negativa; pero la emoción le impidió comunicarle su forma definitiva.

Acercóse entonces Gontran y le cogió respetuosamente las dos manos.

Luisa, en tanto, se desbizo en sollozos y exclamó extasiada:

—Perdón, hermana mía, perdón!

LEÓN FRAPÉ

## NOTICIAS

A los republicanos

El Circulo Republicano, ha quedado definitivamente instalado en la calle de San Fernando, 43, piso principal, junto al Casino.

Revista anual

Durante los meses de Octubre y Noviembre, los individuos que se hallan en situación de reclutas en depósito ó en reserva, pasarán la revista anual ante los jefes de los depósitos de reserva, zonas ó comandantes militares de los puntos en que residan, y en su defecto, ante los alcaldes ó jefes de puesto de la Guardia civil, remitiendo dichas autoridades á las zonas, una vez terminada, relación detallada del reemplazo á que pertenecen los interesados, clases, nombres, cuerpo en que sirvieron y punto á que fueron á residir al ser baja en activo, debiendo solicitar el correspondiente cambio de residencia del jefe de la unidad á que pertenezcan los que residen en distinta localidad.

Los de la capital la pasarán en el local de la zona de reclutamiento, calle Mayor, núm. 63.

## SU HIJO

¿Su hijo está débil, pálido y anémico, lánguido y reacio, sin apetito para alimentarse y no toma interés en las cosas? ¿Que no medra su hijo? ¿Le causa dolores la dentición, noches intranquilas y descomposiciones de vientre? ¿Es raquítico el niño? ¿Escrofuloso? ¿Sufre de bronquitis, de tos y resfriados pertinaces, de tos ferina, ó garrotillo? ¿Está predispuesto á herpes ó á enfermedades molestas de la piel? ¿Que no ha adquirido el niño sus fuerzas después de haber tenido el sarampión, el dengue, ó otras enfermedades descaecedoras?

Moratín, n.º 14, Madrid,

5 Noviembre 1904.

“Mi hija Generosa Josefa, de 14 años de edad, que sufría de un catarro ya crónico y que estaba siempre pálida, desmejorada y sumamente débil, ha logrado curarse y restablecerse, tomando la Emulsión Scott, y actualmente está muy desarrollada y hermosa, habiendo desaparecido todas sus molestias.”

E. D. de Sánchez.

Las fuerzas se adquieren siempre con el uso de

## La EMULSION DE SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega é hipofosfitos de cal y de sosa. No es difícil de tomar; se digiere con facilidad por débil que sea el estómago. Sólo con el procedimiento Scott se logra esto; las otras emulsiones serían ineficaces.



Una botella de prueba por correo, gratis á los que envían 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario al dirigirse á D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona.

## Escuela de Artes y Oficios

Mayor 34, principal

El domingo 1.º de Octubre á las diez de la mañana tendrá efecto, en los salones de la Escuela de Artes y Oficios (Mayor 34), la entrega de diplomas, á los alumnos de dicha Escuela y apertura del curso de 1905 á 1906.

Prometemos asistir al acto.

Al fin comprendió que vivía, pero se llenó de tristeza cuando vió que se habían helado para siempre los dedos de sus pies.

Nikita, pasó dos meses en el hospital.

Allí le cortaron tres dedos; los otros curaron. Aún pudo trabajar, y durante veinte años estuvo de criado, y más tarde, cuando viejo, como guardia.

No ha muerto hasta este año, en su casa como deseaba, bajo las imágenes y con un cirio en las manos.

Antes de morir, pidió perdón á su mu-

jer, ya anciana, y él, perdonó al tenebro. Dijo adiós á sus hijos y murió realmente satisfecho de haber quitado á sus hijos la carga que tenían encima; pasando á otra vida, que tanto había deseado y que cada vez le atraía más y le convenía.

¿Es mejor ó peor, dormirse en esta vida para despertar en la otra, ó se había equivocado Nikita encontrando allá lo que esperaba?

Pronto lo sabremos.

## PLATERIA

D E

## Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se desean.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería.

Mayor, 5.—Alicante

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iboira.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

El «Manual Práctico de Correspondencia Española», de J. B. Melzi, contiene unas 250 cartas y se divide en dos partes, Correspondencia familiar y Correspondencia comercial; esta parte, la más extensa, está destinada á los comerciantes é industriales, que encontrarán todas clases de modelos de cartas comerciales.

Este «Manual» contiene las mismas cartas que los Manuales de Correspondencia francesa é inglesa del mismo autor, publicados anteriormente, sirviendo de clave para estos Manuales.

Precio: en rústica, 1,50; en tela, 2 pesetas.—P. Orrier, editor, plaza de la Lealtad, 2, Madrid.—De venta en todas las librerías.

Hemos tenido ocasión de admirar el precioso cuadro titulado «Preparándose para la danza», expuesto en el Bazar del Sr. Clement y del que es autor nuestro estimado amigo el conocido pintor D. Lorenzo Pericás.

A decir de personas inteligentes, el cuadro es una acabadísima obra de arte, de personajes bien dibujados y sentidos y de colorido maravilloso.

Felicitemos al amigo Pericás y deseamos que vea premiada su labor artística.

Habiendo terminado la estación de verano, el día 1.º del próximo Octubre abrirá de nuevo sus puertas el acreditado Café España, situado en la calle Bailén, 20 con un personal nuevo.

Esta tarde á las dos en punto se tirarán en las inmediaciones del campo de tiro, cuatrocientos pichones, siendo el precio de dicha tirada el de cinco reales pacto, diez pesetas primer ruedo y seis el segundo.

Para tomar parte en el tiro de pichón vendrán aficionados de Murcia, Cartagena y otras poblaciones.

El número de *Alrededor del Mundo* del jueves 28 de Septiembre trae entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Cómo nació el Toisón de Oro (Un duque enamorado y una dama rubia; el capítulo inicial de la orden; significado de la insignia; el primer gran maestro español).—Lo que valen los maridos (Mujeres que venden á sus esposos).—Trenes que hacen más víctimas que la guerra.—Arboles fósiles y bosques de piedra (Una selva petrificada; hallazgo en España; lo que vale la piedra vegetal).—La historia de los granaderos.—Cómo se falsifican las antigüedades.—El reino más pequeño del mundo (La historia romántica de un Estado de 41 habitantes).—¿Podemos ver las ideas? (El color y la forma del pensamiento humano).—Lo que comen los reyes (Aficiones gastronómicas de algunos soberanos).—Un buen remedio contra las verrugas.—La telegrafía sin hilos en las selvas vírgenes.—Otra profecía de Julio Verne cumplida.—El café y la electricidad. ¿Quién fué «El Mercader de Venecia»? (El origen de Shylock de Shakespeare).—El color del pelo y el estudio.—La natación contra la obesidad, y las acostumbadas secciones de Averiguador uni-

versal, Preguntas y respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Acompaña á este número un pliego encuadernable de la interesante novela de aventuras y viajes, escrita en inglés por Guy Boothby, titulada «El doctor Nikola», é ilustrada por D. Eugenio Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Víctima de rápida y cruel enfermedad ha fallecido nuestro amigo D. Vicente Arnau Ubeda.

A sus hermanos D. José y D. Antonio y demás familia, enviamos nuestro pésame por tan sensible desgracia.

## Aviso á los republicanos

Para conmemorar la fecha del 29 de Septiembre de 1868, celebrarán en el Círculo Republicano de esta capital una velada mañana á las nueve de la noche.

Sirva este aviso de invitación para todos los republicanos.—El secretario, Antonio Martín.

Ayer se pasó en esta plaza la revista semestral de edificios militares, dándose cuenta al terminarse del resultado observado en dichos edificios al señor gobernador militar de la provincia.

## El «Orfeón Alicante»

Esta sociedad, deseosa de llevar á cabo su pensamiento en lo que respecta á la instrucción musical, y teniendo en cuenta las buenas condiciones que reúnen los hijos de Alicante para tan difícil arte, desde primero de Octubre abrirá clases especiales, con el fin de dotar á la patria chica de una instrucción que tanto habla en beneficio de un pueblo, con respecto á su cultura.

Continuamente hemos lamentado lo cara que cuesta la educación musical, especialmente para la clase trabajadora, y es muy loable el propósito que abriga la sociedad «Orfeón Alicante», de difundir el conocimiento de la música entre el pueblo en general dando medios para poseer tan hermoso y difícil arte con la mayor economía y al alcance de todas las fortunas.

Con este motivo el Orfeón abre clase de solfeo para niños y niñas desde primero de Octubre, así como también para jóvenes de 15 á 20 años.

Las clases de niñas y niños á cargo de D. Juan Such tendrán lugar de las cinco de la tarde á las ocho de la noche, al módico precio de una peseta.

Y las clases para mayores á cargo de D. Vicente Poveda, desde las nueve de la noche, al mismo precio de una peseta dando derecho al alumno á ser socio de dicha sociedad.

Caso de convenir, hay clases especiales para aquellos que lo soliciten, á precios módicos.

Como vé el lector, las condiciones para poseer educación musical, están al alcance de todos y es de esperar que acudan á dichas clases todos aquellos que deseen poseer instrucción en tan difícil arte.

Por nuestra parte, celebramos el feliz pensamiento de tan culta sociedad, que procura aún á costa de grandes sacrificios la educación musical en lo que de ella depende de los hijos del pueblo de Alicante.

Plácemes mil merecen sus directores.

## A las madres,

á los médicos, farmacéuticos, drogeros y al público en general: Existiendo infinidad de cajas imitadas y falsificadas de la *Denticina* que se elabora de la farmacia de la calle del Sacramento, núm. 2, de Madrid, se hace saber que desde hace más de cinco años no se elaboran en cajas de cartón y exijan en la nueva caja metálica, el busto de un niño, en colores verde y rojo; caja; 3 pesetas.

Lo mismo ocurre con las Píldoras Febrífugas (contra calenturas sin rival); exigir grabado en las cajas metálicas el «busto de un niño», en colores encarnado y negro. Restituto Fernández, sobrino de Pablo Fernández Izquierdo, las remite á todos puntos. Cajas de 3 y 6 ptas., Madrid, Sacramento, 2, Farmacia. En Alicante, únicos que las piden á este Centro, los señores Romero, Princesa, 15, droguería, y Piñol Hermanos, Princesa, 17, droguería.

## El alma Comercial

El comercio, la banca, la industria, los escritorios de las grandes sociedades fabriles é industriales, las oficinas oficiales y particulares, y en general en todos los sitios donde se trabaja, están de enhorabuena, puesto que pueden dar principio á los grandes trabajos de propaganda, busca de mercados é investigación de plazas comerciales, profesiones, etcétera, aprovechando el colosal trabajo que, gracias á una organización especial de servicios de información, han conseguido reunir los editores, señores Bailly Bailliére é Hijos, en los tres voluminosos tomos que constituyen su «Anuario del Comercio» para 1805, que acaban de publicar. Este libro, que por sus propios méritos ha alcanzado una reputación universal, colocándose al nivel de los mejores «Anuarios extranjeros», es no solamente el único y más completo «Anuario del Comercio» de España, sino que también de Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas Hispano-Americanas, porque lo contiene todo: forma de gobierno de los diversos países que describe, ministerios, municipios, juzgados, centros de enseñanza, consumos, correos, telégrafos, ferrocarriles, empresas navieras, beneficencia, aranceles de aduanas, comercio, industria, agricultura, nombres, apellidos y domicilios de todo el que ejerce una profesión en cualquier pueblo, por pequeño que sea, donde se hable español y portugués.

En una palabra, el «Anuario del Comercio Bailly-Bailliére» es el libro en donde todas las clases sociales encuentran materia de consulta sobre cuanto puedan desear en direcciones oficiales y particulares, en datos de fabricación y producción; noticias diplomáticas, de comercio é industria, y el medio único de ponerse en comunicación unos países con otros y el productor con el consumidor.

De venta en todas las librerías al precio de 25 pesetas.

## Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembargos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, con garantía personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

## CROPIES

BÁLSAMO ODONTÓLGICO

Este reciente y prodigioso descubrimiento, ha venido á evitar la dolorosa y expuesta operación de extraer las muelas, pues con la aplicación de este bálsamo, se quita instantáneamente el dolor, reconstituye y fortalece el nervio dentario; por lo cual se recomienda su uso á toda persona que sufra este mal, y verá sus excelentes efectos de curación.

De venta en la droguería de D. Rejino Romero, calle de la Princesa, Alicante; y en las farmacias y droguerías de Albacete, Murcia, Cartagena, Alcoy, Elche y Orihuela.

Precio, tres pesetas frasco.

## CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

## PASTOR

Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos los cales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

## LA CAMELIA TIENDA DE MODAS DE ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

En esta casa encontrarán las personas de gusto gran variación en gorritas y trajes para cristianar, para acortar, sombreritos para niños, cuellos, baberos, abrigos novedad, botinas de lana, pañuelos bordados, azahar, delantales fantasía, guantes, géneros de punto é infinidad de artículos de moda. Precios de fábrica.

Gran taller en bordados de encaje inglés, Richelieu, cordón, cadeneta, etcétera. Se bordan juegos de cama y demás encargos.

Se reforman toda clase de sombreros. Salón de enseñanza para bordar á máquina á precios económicos.

## Espectáculos

Recreo Alicantino

Gran función por secciones para esta noche.

Bonitas películas de cinematógrafo.—Prestidigitación.

Entrada general con silla 20 céntimos.

Idem preferencia 40 id.

IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑOS, 57

# Anuncios

## Tipografía

### „PROGRESO“

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,  
tarjetas comerciales,  
de visita, talonarios  
y toda clase de impresos.

**Remedio universal para dolores.**  
Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Ailcock**

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Adonde en España: URIZABE & CA. BARCELONA.

---

**Curan el Estreñimiento Crónico.**  
Fundada 1862.

**Quando Quiera Vd. Pídoras,**  
tome las de **Brandreth**.

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.

Las Pídoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones vitadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pálido, Dolor de Estómago, Indigestión, Diarrea, Tal del Hígado, Ictericia, y los dolores de la mujer.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Pídoras en caja.

Delicias del Tocador.  
Artículos Indispensables  
Para El Bello Sexo.

“El Perfume Universal...”

**AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN**  
Para el Pañuelo, Tocador y Baño.

**TÓNICO ORIENTAL para el cabello.**  
Da vigor a las raíces. Impide las canas y la caída del cabello.

**¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!**  
Exíjase siempre la “Marca Industrial” con el nombre de **LANMAN & KEMP, NEW YORK.**

**LA HARINA MALTEADA VIAL**  
AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los **NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE,** durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

**ALIMENTO DE LOS NIÑOS**

**TEFANIA**

TUBERCULOSIS, NEURASTHENIA, CLOROSIS, ANEMIA, OBLIVION, etc.

Tres cucharillas al día. Cada cucharilla representa EL Jugo de 200 gramos de la TEFANIA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.